#### 夜间

全

国

K

わ

ず

か

80

平成26年

2月5日 多2013-2 発行

せてきました。

同

様

0)

表現と

発行責任 全国夜間保育園連盟 会長 天久 薫 編集責任 大阪市東淀川区東淡路2-7-5 保育所あすなろ内 全国夜間保育園連盟事務局長 枝本信· 一郎

06-6328-8183 Eメール info@zenyahoren.jp 電話

含め らのこの 魔 育 56 1 制度創 女 9 保育関 年の 0 8 社 会一 П 1 設以 指 から発 夜 係 摘 間 昭 般 者 来 は、 保 和 か を

予言。のごとく、 せられた る 夜 私たちを 間 保育に携 ″悪しき 悩 ま わ

は、 b ま 0 童 目 L て、 いわれました。 しくな 観 以 0) 的 であ 来 健 児 点 童 30 数 か 全 夜間保育 5 育 る 福 (V 成 \_ と 祉 児児 望 0

> ŋ する子どもたちの幸せを守る実践 この予言を払拭するため、 を明らかにしてきました。 を積み重ねてきました。 孤 か 軍奮闘 所しかない認可夜間保育園 この予言が真実ではないこと 長年にわたる調査・研究によ Ü 夜間に保育を必要と また一方 各地 は、

ろう

を 発 子

ぼ に

す 悪

で 影

あ

夜

間

保

育

は 長

子ども・子育て支援

しかし、

制

ども

の

成

達 及

響

者、 間 本書は、 保育の実践者や卒園時・ そして関係者が、それぞれ 全国にある数少ない夜 保護 0

成果を記録と

う。 ス〃 護者にとっても、 は、 も分かっていただけることでしょ ことが児童福祉の精神であること て少しでも望ましい状態に変える 置かれた子どもを夜間保育によっ ないのであり、 子どもの置かれた環境が望ましく ではなく、 子どもにとってもまたその保 その意味で、認可夜間保育園 であり、「サライ、として存 夜間保育を必要とする その厳しい環境に ″砂漠のオアシ

# 夜間保育と子どもたち☆30年の

### 子どもとその保護者に寄り添い30 年

全国夜間保育園連盟会長 天久 薫

です。 とを、 響を及ぼす環境を改善し、 しろ、 うちに、 は、 て書きつづったものです。 立場から、 0 を及ぼすものではないことを、 して子どもの成長・発達に悪影響 健全育成に資するものであるこ これらを読み進めていかれる 子どもの成長・発達に悪影 夜間保育が望ましくない 感じ取っていただけるはず 夜間保育は、 夜間保育の真実につ 現実には決 子ども 読 む 者 11

> した。 なく、 記念誌として発刊することにしま 夜間保育を知っていただくため Ŕ 刊することにいたしました。 創立30周年に当たり、 在するのです。 全国夜間保育園連盟では、 単なる内部向けの記念誌では より広く外部の多くの方に 記念誌を発 それ 連盟

えています。 保育界は今、  $\begin{array}{c} 2 \\ 0 \\ 1 \\ 5 \end{array}$ 大揺れの時代を迎 (平成27

歩み 育園の歴史や実践・ れまで30年間の全国の認可夜間保 階でも詳細がわからす、 度そのものがどうなるのか今の 進められています。 子ども・子育て会議が急ピッチで 新制度が開始される予定で、 年度からは、 ことだと考えます。 して残しておくことは意義のある の中です。 夜間保育のゆくえはそれこそ暗 この時期に当たり、こ

ましてや

段

闇

若い保育士、 保育を必要とする子どもたちの ひとりでも多くの方に、 全国の認可夜間保育園の真の姿 せをひたすら守り続けようとする 福祉の心を失うことなく、 方にご一読願えれば幸いです。 福祉施設としての矜持を保ち、 ご覧いただきたく存じます。 研究者、 行政関係者 とりわ 夜間に H

 $\bar{0}$ 全国 1 4 年 1 夜間保育園連盟会長

2

薫

# ―ようこそ京都にお越しいただきました―全国夜間保育園連盟の30周年に思う

全国夜間保育園連盟の30周年を

局 設備の資金はどうするなど、 和をどう図っていくのか、 れるか、乳幼児の福祉と教育の調 を担当する保母 ませんでした。それに、 りでなく、 保育園という当時全国に例のない 間保育をスタートしました。 う。」と、 るのもお寺の仕事、 が「行政の措置にもれた子を助け 7 童福祉法によって午前8時から午 保育園を開設しました。 寺を全面的に開放して昭和25年に 終戦直後の貧しさと混乱の中、 を心から嬉しく思っております。 間保育を支える仲間が集えること 開催され、全国からたくさんの夜 保育が産声を上げた、この京都で い問題はいっぱいありました。 施設を開くには、 記念する経験交流研修会が、 、保育士)の理解がなくてはなり 4時までの8時間保育と決まっ いましたが、 「必要がある以上誰かがやらな 午後10時まで預かる夜 家族の協力、 (保育士) 主人である園長 行政の認可ばか 一緒に頑張ろ 当時は児 夜間保育 働く保母 が得ら 必要な 夜間 お

0)

です。 として開園することになったの ければならない。市に要求すべき 昭和31年5月に市の特別委託事業 わせてやろう。」と開設を決意し、 ことは要求して、 みんなで力を合

うに思います。どんなお話を聞 キュメントを製作され、公的夜間 ビーホテルの実態を世に問うド とともに乱立した劣悪な環境のべ いています。 せて頂けるか、 定されています。 た、 保育の必要性に光を当てて頂い いつも社会の片隅の立場の弱いも へのエールが込められているよ 今大会では、その後の経済成長 堂本暁子先生の特別講演も予 楽しみにさせて頂 先生の視点には

び合いながら30年。時代や制度が をしみこませるようなことばをか です。 設当時と何ら変わることはありま 変われども、 きしめ、 どもがいるのです。一人一人を抱 せん。それが「抱きしめる保育」 全国の仲間とつながり合い、 そこに保育を必要とする子 抱しめながら働く親の姿 夜間保育の信念は開 学

> ちゃんのこと考えているよ。」そ 3時間抱っこしても、 来た親にしがみつきます。 子どもは、息を切らせてお迎えに けます。「今でんしゃの中で○○ んな保育士との関わりを通して、 親の5分の 先生が



めでとうございます! ″夜保連 30周年大会記念大会お

ます。 終幕できる事をお祈り申し上げ 申し上げます。大会が成功裡に は、大いに意義がある事とお喜び 京都で、本大会が開催されること 開始なさった信ヶ原先生の本拠地 夜間保育を全国に先駆け公的に

を見守ってきました。 当初は課題のある保護者もあり、 関に繋ぎながら、子ども達の育ち 園で解決できないケースは関係機 つの温かい家庭を形成しています。 ように支え合いながらも、もう一 5歳までの子ども達が兄弟姉妹の 30人定員の小規模ですが、零歳 育園も今年16年目。昼夜併設型で てスタートした沖縄県初の夜間保 平成9年、 県のモデル事業とし

と、持っています。 うなるか気になるところですが、 頑張りましょう。 私達は、 しっかり守っていかねばならない 子ども・子育て会議において、 夜間保育園の位置づけがど 子ども達の最善の利益を 会員一同皆で

沖縄県 玉の子夜間保育園 髙良 恵子

30周年、 全国夜間保育園経験交流研修会 心よりお慶び申し上げ

方々にこれまでのご苦労とご功績 天久会長をはじめ歴代の役員 敬意を表します。 0

と少子化対策を含めて、 的に取り組むことが明記されまし 改革の中で大きく変わろうとして 援が大きく展開するものと思われ います。まず、子ども・子育て支 が国の社会保障制度の中で優先 保育所制度も国の社会保障制 そのことにより、財源の安定 子育て支

います。 部への登用することを検討されて 業においても一定の率の女性の幹 でなく人財として政治や行政、 と明言し、単なる労働力確保だけ 日本の発展は女性の力が必要だ さらに安倍内閣では、 これから 企

以上に期待の声もあがっているS を受賞した山中教授のiPS細胞 最近の例では、 かっているとも言われています。 これからの日本は女性の力にか 昨年のノーベル賞

> 究の成果はこれから世界の注目を TAP細胞の作製を 研究者が成し遂げました。この研 30歳の女性

集めそうです。

した。

ます。 育所として位置づけられ、 門的支援と相談機能が充実した保 的な生活というニーズに対して専 時 育 す大きくなると思われます。そう 間保育園関係者に求められる使 値を上げていかなければなりませ 対象者である家庭と子どもの変則 以上に子育てへの支援が重要とな て活躍していくためには、今まで 命は大きなものだと感じてお いった状況の中で、今後の夜間保 間保育」を基本的な特色とし、 ?所は「夜遅くまでの質の高い長 女性が社会の中心的な存在とし そういった意味でも、我々夜 保育所が果たす役割はますま 存在価

らにご発展されますことを心より 祈り申し上げます。 30周年を節目に、 当研修会がさ

> の存在に相応しい成長をして欲し りを心がけ、子ども達に人として

いと努力しました。

#### きりん夜間愛育園

理事長 高岡國士

## こばと夜間園を振り返って

を行ったのが、この間のように思 い出しますのに、もう30年経ちま 昭和5年8月夜間園舎の竣工式

請を受け開園しました。 が大きな社会問題となり、 ベビーホテルでの乳児の死亡事故 でしたが、当時劣悪な環境の下で 夜間園とは、思いもよりません

市の要

らえるように、家庭的な雰囲気作 に楽しく過ごしている姿をみても もらい、また子ども達が園で元気 思い、子ども達を安心して預けて たいと祈りにも似た思いを抱きま おられるところもあり、一日も早 来ない無力を感じました。 端を垣間見て、どうすることも出 した。日々何とか役に立ちたいと 中には地獄のような生活をして 開園当初、 一家団欒の家庭を持って貰い 想像し難い社会の一 保護者

して考えられません。今では、 子どもの生活基盤は家庭であ 心の拠りどころは親を抜きに

> なり、 どの保護者がそれぞれの分野で活 思います。 てが難しくなってきているように 起き、さらに情報が氾濫し、子育 躍し頑張っておられるので、ある 意味安心ですが、世の中が便利に また国内外で様々な問題が

す。 たり、 難しい家庭もありますが、 びをして貰えたらと遊びを紹介し の読み聞かせや、親子で簡単な遊 時間でも子どもに寄り添って絵本 朝早くから遅くまで仕事をさ 家で子どもと向き合うことが 絵本の貸し出しをしていま 少しの

ます。 なく注がなければならないと思 いつの時代になっても「子育て」 夜間園では、 手間暇をかけ、愛情を惜しみ 暖かい雰囲気の中

が楽しいと実感できるようにして 友達と知恵を出し合って遊ぶこと 情緒が安定して、自己を発揮し、 で、異年齢で過ごし、 、ます。 一人ひとり

#### こばと夜間保育園

園長 橋本さかゑ

### 30周年を振り返って

長しています。 は、社会貢献のできる大人へと成は、社会貢献のできる大人へと成け、対会でとうございます。

時折、顔を見せに来てくれたり、「せんせい元気」など電話で元気なを続けさせていただいてるおかげを続けさせていただいてるおかげで、卒園後の子ども達の姿を知ることが出来、この仕事について良ことが出来、この仕事について良いったと思える嬉しく、そして感かったと思える嬉しく、そして感動の瞬間がやってきます。

夜間保育園の今後も、明るいと信じて、職員一同一丸となって、后じて、職員一同一丸となって、んで行きたいと思っています。そんで行きたいと思っています。そんで行きたいと思っています。そんの全国の諸先輩方に感謝致し

衆善会夜間保育園

## 夜間保育園での出会い

派に成人したね!」と彼女が傍に 笑顔とピース。一枚の写真ではあ 撮ったのであろう。うすグリーン ショット。 の卒園児である男の子とのツー 員(学童担当)にLINEでAさん であった。 いたらぎゅっと抱きしめたい心情 言えない安堵感。「おめでとう!立 るが、その写真を見ながら何とも の綺麗な晴れ着姿の彼女は最高の ぶりに合い、なつかしくて一緒に れて来た。写真の隣は同じく園 から成人式の着物姿の写真が送ら 成人式を終え、 区役所の成人式で久し 夜間保育園の職



はその一人であった。 なかったことも数々ある。 よ。」と背中をさすることしかでき 遊びにおいで。みんな待ってる ひたすら彼らの話を聴いて「また、 をかけていいかもわからずただ、 貌した言動に胸が痛み、どう言葉 るが、思春期の真っただ中で、 どももいる。また、時々園に現れ 消息がわからず、心配な家庭や子 とんどであったが、中には卒園後、 だけで、何の心配もない家庭がほ 家族と子どもたちに出会ってき た。ただ家族の就労時間が夜型な 夜間保育園を通してたくさんの Aさん

彼女はLINEにその写真と共後女はLINEにその写真と共る。いい思い出しかないし、保育園じゃなかったら今の私じゃなかったと思う。子どもできたら預別でを送ってきた。私はその職員にけたいくらい!」そんなメッセーけたいくらい!」そんなメッセーけたいくらい!」そんなメッセーけたいくらい!」そんなメッセーがを送ってきた。私はその職員にはずる。」と声をかけた。



彼女は今立派に社会人になり、自立への道を歩み始めている。小自立への道を歩み始めている。小さな時、「お母さんが困るから二とさな時、「お母さんが困るから二とないでと保育士にお願いしていた母親思いの彼女。20歳の笑顔とだぶの幼い無邪気な時の笑顔とだぶの幼い無邪気な時の笑顔とだぶのがいたこと、そして本人がそれを今知ってと、そして本人がそれを今知ってと、そして本人がそれを今知っていることが何より幸いだったと

くれることを心待ちにしたいお母さんになって子どもを預けてであろう。いつか、彼女が本当にであろう。

ナルド夜間保育園 金 恵栄

置かれていたということで当園

入園して来ました。兄は小柄で発

## ^夜間保育園はセーフティ―ネット

光の春となり間もなく卒園式。離乳食からずっと1日2回の完全給食を食べて大きくなった子どもたちを見ると、「この子たちの体のできているのだなあ」と感慨一入できているのだなあ」と感慨一入になります。だからこそ食材に不必要な食品添加物や遺伝子組換必要な食品添加物や遺伝子組換べて発注しています。

からこそ、心にゆとりが持て安心 業等で、園で夕食を済ませている 勤者、医療関係者、 00)東京、 多くは、(保育時間7:00~22: す。当園を利用している保護者 で質の良い食材を購入できるの 盛り付けを工夫しています。 です。栄養士は子どもたちがおい 長保育との大きな違いだと思いま からです。これが昼間保育園の延 園児全員が夕食を園で食べること しく楽しく食べられるよう献立や 夜間保育園の特色のひとつは 運営費に夜間保育加算がある 横浜方面への遠距離通 研究職、 安全

> 程済的にも恵まれている一方で、 経済的にも恵まれている人たち もいます。後者の場合、1日2食 の完全給食は、体も脳も著しく発 育・発達する大切な乳幼児期の子 ざるものだと思います。ある時、 当時兄(3歳)と妹(0歳)2人は両 親が仕事をしている間、車の中に

達面でも3歳児クラスでの生活は 解を得て暫くは2歳児クラスで過解を得て暫くは2歳児クラスで過がコーラを哺乳瓶で飲んでいたそうです。園では最初から2食ともうです。園では最初から2食とも事を与えられていなかったのに、事を与えられていなかったのに、

苗・もんもん保育園 髙橋一枝たからかも知れません。

ず食べられることが分り、

安心し

すようになりました。1日2回必月ほど経った頃、嫌いなものを残

か不思議でした。ところが1ヶ

して子育てと仕事が続けられると

#### ″お祝い ″

今年で11年目を迎える事になりま年の開所当時からお世話になり、全国夜間保育連盟には、平成15

した。

私自身も連盟の役員を2期務めるせていただきましたが、その間には、全国の夜間保育園の園長先生や職員の皆さまと出会い、夜間生で職員の皆さまと出会い、夜間生で意義に至るまで色々な事を学ばれ意義に至るました。

会が印象に残っています。神奈川県内の夜間保育園職員交流横浜プリンスホテルで開催した、

当日は100名近くの仲間が参加してくれ、とても活発な意見が飛び交う交流会となりましたが、乗に良かったのは、実行委員会のでした。

換実習にも大きな役割を果たしてり、信頼関係が増した事は、当日り、信頼関係が増した事は、当日の運営を円滑に進めただけでなく、その後、保育園同士の職員交の運営を円滑に進めただけでない。

くれました。

を孤立しがちです。
を間保育園は、全国的にも数が

明待しています。 今後の保育制度の改正では、夜間保育園にはあまり明るい材料は に、また、夜間保育園で働く職員 に、また、夜間保育園で働く職員 を元気にするために連盟の発展に を元気にするために連盟の発展に

元ペガサス夜間保育園



真

#### 30 周年記念誌

### 版をお祝いします

でとうございます。 ・のあゆみ、のご出版、 夜間保育と子どもたち 真におめ ☆ 30

私たちの保育を振り返る手引きと に書かれた主旨を踏まえ、 改めてお喜び申し上げます。 なったことに敬意を表すと共に、 熱意・努力が伝わってきます。 容に歴代の先輩方の保育に対する して活用していきます。 の素晴らしい思いが、一冊の形と 夜間保育の歴史が凝縮された内 今後の 冊子

同

夜間保育所ドリーム職員一

出しの一歳児です。 余りが過ぎました。 全国夜間保育園連盟30周年おめでとうございます。 きらら保育園は、 まだまだ歩き 開園して一年

また、屋上の固定遊具などを利用 良い日はお散歩へ出掛け、 す。日々の保育において、 あり恵まれた環境の中にありま の確立を目指し日々保育を行って す。夜間保育の中では、家庭的な かな子どもに育つ保育をしていま 運動能力の発達を促し心身共に豊 降りを保育に取り入れています。 は園舎の特徴を生かし階段の登り います。 雰囲気を第一に考え、生活リズム し太陽の恵みを身体に受ける事で 園舎は三階建てで近隣には公園も 当園は、久留米市の中心にあり、 天気の 0歳児

ところに必要な支援を‼ も求められています。 を介護している、災害復旧にあ となりました。また、多様化する きた事で現在、 護者と向き合い信頼関係を培って の保育だけではなく、保護者支援 由があります。昨今では、子ども たっている、求職中など色々な理 身体的に障害がある、同居の親族 産前産後、病気やけが又は精神的 う事だけではありません。例えば、 提に保育を行っています。保育に 欠けるとは、仕事をしているとい し伸べ職員一人ひとりが全力で保 保育園では「保育に欠ける」を前 定員を超えるまで 必要ある 手を差

> 急激に増加している事に驚きを隠 就労形態の中で夜間働く保護者が せません。

すので宜しくお願いします。 た受入れ体制を整えていきます。 を積み重ね保護者のニーズに合っ 修等積極的に参加したいと思いま これからも関係機関と連携を図 私たちは、保育園としての経 夜間保育園連盟が企画する研

夜間保育の特徴を生かし地域に根 添った保育を目指し、これからも ながら子育て出来る保護者に寄り に夜間保育を知っていただき働き 記念誌の出版でより多くの方々 いていきたいと考えています。

きらら保育園



前にて、 園 は、 当初2名の園児で、 平成13年12月に新潟駅

平成22年8月、 外24時間保育園を開園しました。 目をむかえることになりました。 の会を設立し、 育園を開園しまして、今年で4年 エンジェル認可保 社会福祉法人笑顔

た。先生方の励ましが無ければ24 るく何度も励まして下さいまし めかけた私達を『大丈夫よ!』と明 に難しくはありません。法人設立 乗り越え、 きた事は、どれだけの艱難辛苦を 伸べる社会福祉活動を続けられて に時間外の子ども達に、手を差し 間保育制度の整う前から、 様方におかれましては、現在の夜 ました。全国夜間保育園連盟の皆 んでした。 時間保育園は設立出来てはいませ 夜間保育園連盟に加入させて頂き 気に登園しております。 現在は116名の園児が毎日元 あまりのハードルの髙さに諦 今日に至ったのか想像 昨年より 積極的

潟で24時間保育を積極的に推進 てまいりたいと思います。 皆様方のご指導を仰ぎながら、 これからもエンジェル保育園 エンジェル保育園 新

園長 鈴木 成実

### 30周年に寄せて

さまざまな思い出が蘇ってき 全国夜間保育園連盟創立30周 おめでとうございます。

を育んでいると感じます。 ちながらも、いきいきと生きる力 どもたちは、満たされない心を持 うに変える姿を見てきました。子 見送る子どもの姿や、夜中に寝て に帰っていく友達を羨ましそうに 保護者のお迎えが来て、嬉しそう 笑ましく感じます。でも寝る前に 事をしている姿を見ていると、微 楽しそうにわいわい言いながら食 すごしているわけですが、 食の家族団らんの時間を保育園で いるところを起こされて、眠たそ 夜間保育園の子どもたちは、 とても

勢はなくしてはいけないと思いま ると思いますが、 育士が親をサポートする必要があ ができない保護者に対しては、 くし子どもとゆっくり関わること 仕事に追われ、精神的余裕をな 親を信頼する姿

われていますが、私たち保育士は 保育の質の向上ということが言

> 同士が関わっています。小さい頃 頼関係や思いやりを持って子ども 齢の子どもとの関わりも深く、

お姉さん、お兄さんからして

す。 育していかなければならないし、 所にしなければならないと思いま 子ども達にとって居心地のいい場 ように、 常に問題意識を持って保

ます。 育を充実させていきたいと思 気持ちを新たにして、 夜間

エール保育園

## 毎日の保育がマンネリに陥らない

を頑張り、

だと思います。 事によって、 地の良い場所である事を心がける 毎日、子ども達と関わっています。 うに…そのような思いを持って、 間の長い子どもが多いので、 夜間保育園の子ども達は、 のびと楽しく過ごす事ができるよ な雰囲気の中で、子ども達がのび 夜間保育への思い」 ゆったりとした雰囲気、 安心して預けているの 保護者の方々も仕事 保育時 家庭的 居心 がら、

緒にいる時間をどう使うかが大切 う事で、何となく可哀相というイ 長く、家庭での時間が少ないとい なのではないかと感じています。 が短いか長いかというよりも、 は、大切だと思いますが、、 達にとって、親との関わりの時間 るなぁという印象でした。子ども いましたし、みんな元気で明る メージがありましたが、子ども達 うものを知りました。保育時間が 当園では、保育士や友達、 私は、学生の時に夜間保育とい 夜間保育での生活を楽しんで 何よりとてもしっかりしてい 時間

> をしっかりと受け止めて関わりな ましく育ってほしいと思います。 を通して、これからも優しくたく す。夜間保育園での関わりや経験 くれる姿がたくさん見かけられま り、色々なお手伝いを自然にして もに対してお世話をしてあげた でありたいと思います。 て、子ども、 てくれる子ども達。子どもの思い まり、大きくなると、小さい子ど はじめは、真似るところからはじ きてもらった事を良く見ていて、 んなで成長していける夜間保育園 夜間保育園大好き!!」と言っ 保護者との信頼関係を築い 保護者、保育士、

第二わかば園 副主任保育士 小畑菜奈美



## 夜間保育園の3年間を振り返って

族の第二のわが家〟であってほし の大半を過ごしているから、大家 育園は、夜間保育園です。 創立25周年を迎える高松第二保 長時間保育のこどもたちが、1日

風景でした。 まさに昭和のちゃぶ台を囲む食事 した。時には褒め、時には叱り、 う間に他のグループにも広がりま あ私はお姉ちゃん」と言い、小さ と、同テーブルの女の子が「じゃ ことにしました。ある日の夕食時 りとして少人数のグループをつく い子のお世話をし始め、 「家だったらお父さんやな」という 初めて夜間保育園専任になった 子ども達一人一人の居場所作 そこに職員が入り、 あっとい 食事する

力がある保育内容を見直す必要が どもたち:嬉しい反面、 は何するん?」と聞いてくれる子 笑顔で飛んできては「先生、 持って接してくれるようになりま 関係ができ、子ども達も親しみを ると感じました。 した。夕方出勤し、園庭を通ると 会話をすることで少しずつ信頼 改めて魅

園外保育などの行事は子ども達

だり、 することで自己肯定感が育って行 目を輝かせて話してくれました。 たぁ」「お父さんがこわい顔をして 鳥が私のあげたパン食べてくれ で卵を温めていました。「先生は白 くのがよくわかりました。 など豆博士たちは大発見の感動を いるんは子どもを守りよんやー が一番楽しみにしているもので つの体験から多くのことを学ん 春の園外保育、白鳥が橋の下 また、保育者や友達と共感

いと、職員一同が常に心がけてい

ちの気持ちを十分にくみ取り、耳 ば欲求不満になりがちな子どもた 家族に発信し、共に子育てをして れる環境作りを行うことが何より を傾け、子ども自身が自発的にな 夜間の子どもでもあり、ともすれ 保護者と離れる時間が長く、然も 大切だと思っています。それらを おかつ意欲的に楽しみながら関わ いきたいと感じています。 入園当初の子どもたちに限らず、

です。 とを改めて自覚しつつある毎 先輩の語り継がれてこられたこ 日

高松第二保育園 藤本 真悟

#### 日より先行発売 9

を世に問えるような本でなければ、

いう時間から眺めた保育の本質と親のうめき ある〝記念誌〟にだけはしたくない!〞夜間〟と を出版しよう』ということになった時、

良く

全国夜間保育園連盟設立30周年を控え、『本

に値しない…などの論議を経て、

2013年

出版する

本体価格:2000円+税 お申込みは



|夜間保育園連盟事務局

した。

…とは言うものの、

私たちの思いを受けて

3月の園長総会で承認、

出版の運びになりま

た。 【笑】 開催される第25回全国夜間保育園経験交流研 さいました。 カットなど、本当に沢山の方々がご協力くだ で、編集委員の疾風怒涛の日々が始まりまし 修会で参加者にお渡ししたい‼とゆうこと 原稿をお寄せいただいた先生方や、 深く感謝します。全国夜間保育園連盟と子 写真や

二〇一四年二月九日

全国夜間保育園連盟事務局 岡戸 淳子

-8-

けいただき、併せて出版社が京都の北大路書 が、渦中の栗を拾う、がごとき心境でお引き受

そうなると、欲が出て、2014年2月に

めるのですかと苦悩の日々。顧問の櫻井先生 出版してくれる出版社はいずこに!誰がまと